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HB9BS QTC 2/2023
================

Jahresberichte 2022 Vorstand USKA Sektion Basel
===============================================

Liebe Mitglieder der Sektion Basel der USKA,

Am nächsten Mittwoch 15. Februar 2023 findet die erste
Vereinsversammlung im Jahr 2023 statt. Da werden wir neben
anderen Geschäften auch über die Entlastung des Vorstandes,
also über deren Jahresberichte, abstimmen.

Nachfolgend die Jahresberichte der einzelnen Vorstandsmitglieder:

Jahresbericht 2022 Präsident
============================
Von Roland, HB9BAS

Ich denke, wir können nun von der "Nach-Corona-Zeit" sprechen. Die
Situation hat sich stark verbessert. Es gibt immer wieder
Ansteckungen, aber die Verläufe sind nun milder.

Die erste Vereinsversammlung vom 16. Februar 2022 konnte als
Präsenzveranstaltug abgehalten werden und verlief erfolgreich.
Alle Wahlen und Abstimmungen konnten korrekt durchgeführt werden.
Erfreulicherweise haben sich alle Vorstandsmitglieder und die Rechnungsrevisoren für ein
weiteres Jahr zur Verfügung gestellt.
Auch alle weiteren Vereinsversammlungen konnten wir im Airport Hotel Basel durchführen. Die
Versammlung vom September haben wir mangels
Themen und Interesse abgesagt.

Für die Kommunikation zwischen dem Vorstand und den Vereinsmitgliedern dienten wieder die
QTC-Mitteilungen per E-Mail. Das hat sich sehr gut bewährt. Wir können damit auch sehr
schnell auf unmittelbare Ereignisse reagieren. Ebenso ist dadurch eine lückenlose
Dokumentation gewährleistet. Im Jahre 2022 haben wir auf diesem Wege 18 offizielle QTCs
gesendet.

Seit einiger Zeit gibt es unseren HB9BS Rundspruch, jeden Montag um
19:00 Uhr über das Gempenrelais. Seit September 2022 sende ich
danach auch eine kurze Zusammenfassung des Inhaltes per E-Mail.
Das kommt sehr gut an, weil nicht alle zu diesem Zeitpunkt die
Möglichkeit haben zuzuhören.

Über die funktechnischen Aktivitäten berichten die Fachverantwortlichen
in den folgenden Abschnitten.

Mitgliederbewegung
------------------

Todesfälle
Leider hatten wir im letzten Jahr einen Todesfall zu beklagen.
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Am 17. Mai 2022 ist unser langjähriges Mitglied Gusti Vogt plötzlich
und unerwartet verstorben.

Austritte
Im Jahre 2022 haben wir einen Vereinsaustritt zu verzeichnen.
José Garcia Toucedo, HB9HJT hat aus gesundheitliche Gründen
leider seinen Austritt bekanntgeben müssen.

Eintritte
Erfreulicherweise durften wir im letzten Jahr sechs Neueintritte zur Kenntnis nehmen:

28.01.22 Stefan Jutzeler, HB3XZS (Personal Training HB9)
27.08.22 Stephan Grimm HB9HKV   
25.11.22 Leone Bergamini (Personal Training HB9)
25.11.22 Lucas Imark (Personal Training HB9)       
25.11.22 Bruno Strub HB9HDK   
25.11.22 Beatrice Strub    HB9HEF

Mitgliederbestand
Diese Mutationen resultieren in einen Mitgliederbestand von 115
unterteilt in 93 HB9er, 11 HB3er, einem Höramateur mit HE9 Call, einem Auslandsmitglied und
neun Mitgliedern (noch) ohne Rufzeichen.

Vorstand
Wir sind sieben Mitglieder im Vorstand:
Präsident/Kassier: Roland Lips, HB9BAS
Vize-Präsident/Schulung: Roland Kull, HB9AKU
KW-TM: Vakant
UKW-TM/Relais: Mario Widmer, HB9RLW
Webmaster, PR: Sämi Wirth, HB9BPP
Jugendarbeit/HAMNET: Romeo Kienzler, HB9GVA
QSL Manager: Karl Saner, HB9ECS
Material: Edi Herrmann, HB9EBG

Jahresbericht 2022 Vizepräsident
================================
Von Roland, HB9AKU

Rückblick
---------
Auch nach dem Auslaufen der Beschränkungen durch das Corona Virus,
war im vergangenen Vereinsjahr immer noch eine gewisse Zurückhaltung
bei der Beteiligung unserer Mitglieder bei Vereinsanlässen spürbar.
Die absolut verständliche Haltung wirkte sich aber auf einige
Aktivitäten des Vereins, wie Mitglieder-Versammlungen, Contests
und Plausch-Fuchsjagen, etc., nachteilig auf die Teilnehmerzahlen
aus.

Schulung
--------
Diese Sparte haben wir auch im vergangenen Jahr erfolgreich weitergeführt. Es haben sich
wiederum 3 neue Interessenten gemeldet,
die das Selbst Studium mit Coaching über Telefon, Chat oder
On Line Meetings, in Angriff nehmen wollen.
Zusätzlich bieten wir seit einiger Zeit, allen Teilnehmern auch
ein wöchentliches Treffen, am Mittwoch ab 18 Uhr im Airport Hotel Basel, an. Zwei
Absolventen haben wiederum die Schulung erfolgreich
abgeschlossen und die Prüfung beim BAKOM bestanden.
Es sind dies unsere Mitglieder:

HB9BS QTC 2/2023 - Jahresberichte Vorstand 2022

2 von 7 10.02.2023, 20:15



- Bruno Zaugg mit dem neuen Call HB9HRW
- Yves Küderli mit dem neuen Call HB9HSG

Wir gratulieren diesen OM’s zu ihrem Erfolg und heissen sie in
unserem Kreis, herzlich willkommen.
Daneben sind mehrere Teilnehmer weiterhin in der Ausbildung.
Naturgemäss ist der zeitliche Einsatz der Teilnehmer, durch
verschiedene Umstände (Beruf, Familie, Gesundheit, etc.) recht
unterschiedlich.  Aber genau das zeichnet unser System aus, Jeder
kann sich selber die Zeit nehmen, die für Ihn möglich ist und er
als richtig erachtet.

Plausch-Peilen
--------------
Auch das reduzierte Programm mit 4 Fuchsjagden hatte nur eine
bescheidene Beteiligung zur Folge. Bei zwei Jagden wurde der Fuchs
von keinem Peiler in der Zeit von 2 Stunden Sendedauer gefunden.

Den inoffiziellen Titel des Gewinners der Basler Peilmeisterschaft
ging auch dieses Jahr wieder an Duri HB9DCO. Er hat diese Meister-
schaft zum dritten Mal gewonnen und darf die Kanne behalten.

Wir haben uns Gedanken gemacht, wie diese Sparte wieder
attraktiver gestaltet werden könnte, sodass die Beteiligung doch
merklich ansteigen sollte. Die Details werden wir auf den üblichen
Kommunikationswegen (QTC‘s, Rundspruch, Meetings, usw.) bekannt
geben.

In eigener Sache
----------------
Nach 11 Jahren Tätigkeit als Vorstandsmitglied, habe ich den festen
Entschluss gefasst, das Dutzend noch voll zu machen (falls ich
nochmals bestätigt werde) und auf Ende des kommenden Vereinsjahr
definitiv zurücktreten.
Jetzt wäre es mir aber ein besonderes Anliegen, in dieser verbleibenden
Zeit, ein neues, wenn möglich jüngeres Mitglied des Vorstandes, bei
der Vorbereitung auf sein Amt anzuleiten und zu begleiten.
Insbesondere bei der Coaching der Kursteilnehmer könnte ich eventuell
wertvolle Informationen und Erfahrungen weitergeben.
Also mein Aufruf an alle Interessierte, meldet euch, es wartet
eine schöne und dankbare Aufgabe auf Dich.

Jahresberich 2022 Kassier
=========================
Von Roland, HB9BAS

Wir haben ein finanziell gutes Jahr 2022 hinter uns. Die Erfolgsrechnung schliesst mit
einem kleinen Gewinn von CHF 576 ab.
Das Vereinskapital beträgt nun CHF 18'657.44.

Der Mietzins für den Gempenturm wurde uns, auch im 2022, durch den
neuen Besitzer nicht in Rechnung gestellt. Dieser Posten wurde in Transistorische Aktiven
verbucht, da wir annehmen müssen, dass dieser Betrag noch nachträglich in Rechnung gestellt
wird. Der Turmbesitzer kümmert sich im Moment nicht um die Mieteinnahmen des Gempenturms,
da er durch die Umbauarbeiten des Restaurants beim Gempenturm voll ausgelastet ist.

Die Buchhaltung wurde durch den Revisor Martin HB9TQP und den Ersatzrevisor Christian
HB3MAM geprüft und als korrekt abgenommen.

Das Budget für das Jahr 2022 wurde gegenüber dem letzten Jahr nicht
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verändert. Die Rechnung 2022 sollte auch wieder positiv abschliessen.

Bilanz per 31. Dezember 2022 (in Klammer letztes Jahr)
------------------------------------------------------
Aktiven
Kasse                        276.54  (2'419.64)
Postfinance Vereinskonto  17'380.14 (16'135.79)
Relais Gempen/Schönenbuch      2.00      (2.00)
Transitorische Aktiven     1'575.00  (3'050.00)
_______________________________________________
                          19'233.68 (21'607.43)

Passiven
Kapital                   18'657.43 (20'662.23)
Transitorische Passiven        0.00      (0.00)
Reingewinn                   576.25    (945.20)
_______________________________________________
                          19'233.68 (21'607.43)

Erfolgsrechnung 2022 (in Klammer letztes Jahr)
----------------------------------------------
Ertrag
Materialverkauf/Fieldday      105.00 (1'996.00)
Mitgliederbeiträge/Spenden  6'816.00 (7'645.00)
_______________________________________________
Total Ertrag                6'921.00 (9'641.00)

Aufwand
QUB                         2'945.25 (1'578.75)
Veranstaltungen             1'882.80 (2'676.16)
Kosten Relais                 325.00 (3'177.35)
Konzessionen, Lizenzen        100.00   (170.00)
Verwaltungskosten, Porti      863.90   (507.64)
Versicherungen                227.80   (585.90)
Gewinn                        576.25   (945.20)
_______________________________________________
Total Aufwand               6'921.00 (9'641.00)

Budget 2023
-----------
Ertrag
Mitgliederbeiträge/Spenden  8'000.00
_______________________________________________
Total Ertrag                8'000.00

Aufwand
QUB                         4'000.00
Veranstaltungen             2'000.00
Kosten Relais                 700.00
Konzessionen, Lizenzen        300.00
Verwaltungskosten, Porti      500.00
Versicherungen                400.00
Gewinn                        100.00
_______________________________________________
Total Aufwand               8'000.00

Jahresbericht 2022 KW TM
========================
Von Roland, HB9BAS
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Dieser Posten ist immer noch Vakant. Wenn jemand von Euch Lust hat in den Vorstand
einzutreten und den Posten eines Kurzwellen Traffic Managers zu übernehmen, soll er sich
bitte melden.

Contests
--------
An folgenden HF Contests haben wir als HB9BS teilgenommen:

- CQ World Wide WPX SSB, 26./27.03.2022
- Helvetia H26 24./25.04.2022
- CQ World Wide SSB, 29./30.10.2022
- CQ World Wide CW, 26./27.11.2022

Detailierte Berichte und Resultate sind in unserer Vereinszeitschrift
QUB erschienen.

Die Fielddays waren leider nicht so erfolgreich. Den CW-Fieldday
vom ersten vollen Wochenende im Juni haben wir ausgelassen, da wir
einfach nicht mehr genügend CW-kundige Vereinsmitglieder haben.
Der SSB-Fieldday von Anfang September fiel dann dem schlechten
Wetter zu Opfer.

Peilen
------
Siehe weiter oben Jahresbericht 2022 Vizepräsident, Roland HB9AKU.

Jahresbericht 2022 UKW TM
=========================
Von Mario HB9RLW

An UKW/UHF Contests haben wir als Verein nicht teilgenommen.

Das 2-Meter-Relais auf dem Wasserturm Schönenbuch funktioniert sehr
gut. Es ist, durch den Standort bedingt, kein "DX"-Relais. Leider wird
dieser Umsetzer zu wenig verwendet. Es gibt einfach zu viele Relais
in der Region Basel.

Das 70cm Relais auf dem Gempenturm haben wir ja im 2021 erneuert.
Durch die erhöhte Sendeleistung und die grössere Sperrdämpfung
des Filters hat sich die Reichweite des Relais erhöht.
Es funktioniert im Moment tadellos.

Jahresbericht 2022 WebMaster
============================
Von Sämi HB9BPP

Im verlaufenden Vereinsjahr musste die Homepage mehrfach auf den
neusten Joomla-Stand aktualisiert werden. Vor allem die Sicherheit
auf Hackerangriffe und generellen Missbrauch wird dauernd überprüft
und verbessert.
Wöchentlich wird die Hauptseite mit einer 2-Wochen DX-Aktivitäts-Vorhersage aktualisiert.
Täglich werden die aktuellen Sonnen-
fleckenbilder über einen Link angezeigt. Vereinsaktivitäten in Form
von QTC's und weiteren Informationen werden auf dem aktuellsten
Stand gehalten.

Der Besucherstand ist zur Zeit 258'351 gegenüber dem letzten Jahr
224'921, welches einer Zunahme von 33'430 Zugriffen entspricht,
d.h. etwa konstante Besucher. Sehr viele Benutzer aus dem Ausland
besuchen unsere Homepage. Schweiz 15'150, Deutschland 2'449 und
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USA 1'611 usw.

Die Börse wird nur spärlich genutzt. Leider haben wir eine Zeit,
in der auch nicht viel Aktivitäten zu erwarten sind.
Ferien-Skeds waren praktisch keine eingetragen. Vielleicht kommt
wieder einmal eine bessere Zeit.

Ich hoffe weiterhin auf ein reges Interesse und Mitarbeit an unserer Seitengestaltung. Für
Fehlermeldungen und nicht funktionierende
Links bin ich immer gerne bereit um dies zu korrigieren.

Jahresbericht 2022 QSL Manager
==============================
Von Charly HB9ECS

Die Anzahl der zu beantwortenden QSL-Karten ist rückläufig.
Das Bestätigen von Verbindungen mit QSL-Karten scheint stetig
an Beliebtheit zu verlieren.

Trotzdem konnten wir viele Anfragen mit unserer schönen QSL
Karte beantworten. Alle Sendungen wurden über das neue QSL Büro
der USKA in Reinach BL abgewickelt. Natürlich ist die Quelle
der QSL Anfragen in unseren Contestaktivitäten zu suchen.

Jahresbericht 2022 Jugendarbeit und HAMNET
==========================================
Von Romeo, HB9GVA und Roland, HB9BAS

Jugendarbeit Satelliten
-----------------------
Leider konnte das ARISS (Amateur Radion on the ISS) Projekt mit
dem Gymnasium Oberwil (noch) nicht realisiert werden.
Unsere Eingabe wurde scheinbar abgelehnt. Auch ein zweiter Versuch
im 2022 hat leider nicht zum Ziel geführt. Man bekommt nicht mal
eine Absage, sondern man hört einfach nichts mehr. Ein ganz
befremdliches Verhalten dieser komischen Organisation.

Zum Glück haben wir ein sehr gutes Verhältnis mit dem Physiklehrer
Herr Dr. Jonas Gloor und können nun unser eigenes "Satelliten-
Programm" mit der Schule realisieren.

Der Kanton Baselland hat den früheren Raum der Sternwarte auf dem
Dach des Gymnasiums renoviert und die Schule stellt ihn als Raum
für eine Satellitenbodenstation zur Verfügung. Es wurde sogar
eine Kernbohrung nach aussen, für unsere Kabel gemacht.
Wir haben schon Antennen und Geräte installiert und sind dabei
alles in Betrieb zu nehmen. Besten Dank an Thomas HB9BOQ,
Jean-Pierre HB9HBV, Christian HB9PCH und Roland HB9AKU für die
tatkräftige Mithilfe.

Die Idee ist, dass wir damit Amateurfunksatelliten verfolgen und
die Schule Projekte realisiert, zur Aufnahme von Telemetriedaten
dieser Satelliten.

Jugendarbeit tunBasel
---------------------
Die USKA hat an der tunBasel wieder einen Messestand betrieben.
An der tunBasel kommen viele Schulen und Kinder vorbei und sie
werden spielerisch an die Themen Technik und Naturwissenschaften
herangeführt. Am USKA Stand wurde Amateurfunk vorgeführt und
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die Kinder konnten kleine Lötprojekte realisieren.

Leider haben sich in der Region Basel viel zu wenige Amateurfunker
als Standpersonal zur Verfügung gestellt. Wir mussten dann vier
Studenten als junge "Amateurfunker" engagieren. Ich (HB9BAS) habe
drei dieser Personen finanziert und die USKA dann die Vierte.

Auch habe ich während der Organisation festgestellt, dass
keine Lötabsaugvorrichtungen vorgesehen waren. Die USKA meinte,
dass dies nicht nötig sei (!). Ich habe dann 12 Absaugventilatoren besorgt und bezahlt. Es
hat dann auch  keine Reklamationen
von Lehrern und Eltern mehr, wie an der letzten tunBasel, gegeben.

HAMNET
------
Wir sind sehr froh, dass wir mit Christian HB9HHO und Stephan
HB9HKV ausgewiesene IT-Fachleute zur Mithilfe beim HAMNET gewinnen
konnten.

Die HAMNET-Zentrale Wasserturm Schönenbuch wurde weiter ausgebaut.
Christian und Stephan haben den Router und die Antenne Richtung DB0XR konfiguriert und in
Betrieb genommen.

Der Link ins HAMNET via DB0XR funktioniert noch nicht optimal.
Bei DB0XR muss noch eine neue Antenne installiert werden.
Die Antenne wurde verdankenderweise von Urs HB9DIO finanziert und
soll im 2023 montiert werden. Man wartet da auch auf besseres Wetter.

Im neuen Jahr nehmen wir den Link zum zum Gempenturm in Angriff.

**************************************************************

Beste Grüsse

Roland
HB9BAS
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